



Kitas und Kindergärten für frühe kulturelle Bildung gesucht JETZT BEWERBEN!

KiKuLa – Kreativ von Anfang an KinderKunstLabore in Stuttgarter Kitas und Kindergärten

Die LKJ Baden-Württemberg setzt ab Herbst 2022 ein Projekt in sechs Stuttgarter Kindertagesstätten und Kindergärten um. Erzieher*innen und Einrichtungen sollen über die Zusammenarbeit mit Künstler*innen im Bereich der frühen ästhetischen Bildung gestärkt werden. In regelmäßigen künstlerischen Werkstätten, die in gemeinsamer Verantwortung von Künstler*innen und Erzieher*innen umgesetzt werden, werden die verschiedenen Handlungsfelder der Bildenden Kunst für die beteiligten Kinder erfahrbar (Malen, Zeichnen, Skulptur, Arbeit mit Medien, Bewegung im Raum, etc.). Die KinderKunstLabore sollen im Besonderen benachteiligte Kinder einbeziehen.

Die Werkstätten finden über einen Zeitraum von **3 Jahren** regelmäßig (gerne wöchentlich) in den Kitas und Kindergärten statt. Es sollen Tutorials und Handreichungen entstehen, die auch langfristig von den Einrichtungen für die eigene Arbeit genutzt werden können.

Bei einer Auftaktveranstaltung erhalten alle Projektbeteiligten einen Einblick in das Ästhetische Handeln und Arbeiten von 3-6 Jährigen Kindern und entwickeln daraus gemeinsam die Konzepte für die Werkstätten. Zweimal jährlich finden Reflexionstreffen mit allen Beteiligten statt. Die Mitwirkung an Auswertungen ist ebenfalls verpflichtend.

Rahmenbedingungen für eine Kunstwerkstatt:

- Angemessen große und/oder mehrere Räume, die sich für eine Kunstwerkstatt eignen
- Anregende Umgebung wie z.B. Aufbewahrungsmöglichkeiten für Fundstücke, Sammlungen, etc. werden ermöglicht
- Arbeitstische, Werkzeuge, Materialien, etc.
- Möglichkeit mit Gouachefarben, Tapetenkleister, Wachsmalkreiden, Filzstiften, Ton, etc. zu arbeiten
- Offenheit und Aufbewahrungsmöglichkeiten für entstandene ästhetische Produktionen, wie z.B. Trocknungsregale oder anderweitige Regale, Kisten, etc. wird ermöglicht
- ruhige Raumsituation

Interessierte Kindertageseinrichtungen/Kindergärten sollten Folgendes mitbringen:

- Ein*e Erzieher*in begleitet das Projekt, nimmt an den Werkstätten und Austauschtreffen teil und bringt ihre Erfahrungen in den Teamsitzungen ein.
- Offenheit und Sensibilität bezüglich des ästhetischen Handelns und Denkens von 3 bis 6-jährigen Kindern sowie prozessorientierte künstlerische Arbeitsweisen welche die ästhetischen Produktionen der Kinder wertschätzt
- Selbstermächtigendes, selbstwirksames und stärkenorientiertes Arbeiten der Kinder wird gefördert
- Offenheit und Respekt vor der Lebenswelt der Kinder und den Künstler*innen
- Bereitschaft sich auf neue ästhetische Arbeitsweisen theoretisch und praktisch einzulassen und Abgrenzung zur endproduktorientierten Arbeitsweise vielerorts
- Bereitschaft sich theoretisch und praktisch mit Aspekten der Ästhetischen Bildung in der frühen Kindheit (Altersstufe 3-6 Jahren) auseinanderzusetzen.

Für die Kitas und Kindergärten entstehen keine weiteren Kosten.

Weitere Auskünfte & Bewerbung:

LKJ Baden-Württemberg e.V., Andrea Liebe, Tel. 0711-95 80 28 19, andrealiebe@lkjbw.de

KiKuLa – Kreativ von Anfang an wird gefördert durch: